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決まりました
Pick up

新たに地域おこし協力隊員が採用されます

こんなことが

◎地域おこし協力隊活動経費 295万5000円
〔令和５（2023）年度一般会計補正予算（第７号）〕

　高柳町石黒地域で活動する地域おこし協力隊の募集が行われていました。今年３月下旬に応
募があり、新たに協力隊員１人が着任する予定です。

議決した議案

５月随時会議、６月定例会議　議案審議

賛成×反対しました
私たちは

議員賛否一覧（５月随時会議、６月定例会議の採決において賛否が分かれた議案など）

議決日 議案
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６月20日 最低賃金の底上げ、
改善を求める意見書
（案）

× × ○ ○ ○ × × × × × ○ ○ × × × × － × × × × ×

　○は賛成　　　×は反対　　　　柄沢 均議長は採決に加わりません。

議決された議案などは
コチラ
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決まりました
Pick up

新たに地域おこし協力隊員が採用されます

こんなことが

◎地域おこし協力隊活動経費 295万5000円
〔令和５（2023）年度一般会計補正予算（第７号）〕

　高柳町石黒地域で活動する地域おこし協力隊の募集が行われていました。今年３月下旬に応
募があり、新たに協力隊員１人が着任する予定です。

議決した議案

５月随時会議、６月定例会議　議案審議

原 発

エネルギー

公共交通

質 問 柏崎市最大の争点である原発再稼働問
題について、市長は議会とどういう論点で議
論を進めていきたいのか。
……………………………………………………

回 答 原発、風力、太陽光、水素を含むエネ
ルギー問題は柏崎の肝であり可能性だ。それ
ぞれの立場で異なる意見にも耳を傾けた議論
を議会にはお願いしたい。私も真剣に率直
に、前向きな議論をしていきたい。

質 問 電力市場価格の高騰が続く状況下にお
いて、柏崎あい・あーるエナジーが進める発
電・売電事業の展望を伺う。
……………………………………………………

回 答 今年度から第三セクターも対象となる
国の補助事業を活用して、遊休市有地に新た
な太陽光発電設備と大型蓄電池を整備し、電
力市場調達比率の低減を図り、民間事業者へ
の電力販売事業開始を目指す。

質 問 11月から新たにＡＩオンデマンド交
通「あいくる」が13地区に導入されるが、
どのように事業展開していくのか。
……………………………………………………

回 答 乗降ポイントとして、医療機関や公共
施設など、400カ所前後を設定する。また、
既存の公共交通とすみ分けを図り、相互に連
携しながら、生活の足を確保していく。導入
後は、住民の声を聞き改良を重ねたい。

　　原発再稼働問題
は、議会と市長との
積極的な議論が必要

議会の場においては、真剣
に率直に、前向きな議論を
したいと切に願う

他の
質問

市政運営への具体的な提言

　　柏崎あい・あー
るエナジーの発電・
売電事業の展望は

国補助金を活用して新たな
電源を整備し、民間への電
力販売事業開始を目指す

他の
質問

希望につながる「ふるさと納税」
の活用

　　ＡＩオンデマン
ド交通導入13地区
における事業展開は

平日の昼間、400カ所前後
の乗降ポイント間を乗り継
ぎなしで移動できる

他の
質問

市議選の総括、パパの育児休業
応援に対する事業者への周知

質問項目

近藤由香里

佐藤和典 春川敏浩
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空き家対策

認知症支援

観 光

少子高齢化

質 問 空き家対策や所有者不明土地の解消に
向け不動産登記法が改正され、相続登記が義
務化される。市民へのさらなる周知と対応が
必要と考えるが、市の見解を伺う。
……………………………………………………

回 答 令和６年４月から相続登記の申請が義
務化される。今年４月から納税義務者の法定
相続人にチラシを配布しているが、今後は広
報紙などでさらに周知を図る。

質 問 国の認知症基本法案が成立する見込み
の中、努力義務である市認知症施策推進計画
の策定について、市の見解は。
……………………………………………………

回 答 市内の認知症の要介護者は約3900
人。当事者や家族の意向を尊重し、認知症に
なっても住み慣れた柏崎で生活し続けていく
ため、次期介護保険事業計画には、法案に基
づき柏崎らしい認知症施策を盛り込む。

質 問 ＳＮＳの活用や多言語対応、キャッ
シュレス決済など、道の駅を含む市内観光施
設でのインバウンド対策の方向性を伺う。
……………………………………………………

回 答 道の駅「風の丘米山」は、基本設計の
中で対策を検討する。道の駅以外の観光施設
は、柏崎市インバウンド推進協議会の取り組
みなどを踏まえ、需要を見極めながら必要な
対策を検討したい。

質 問 少子高齢化が進む中山間地域の公共
サービスを低下させることなく、携帯電話な
ど情報通信環境の向上に向けた市の取り組み
を伺いたい。
……………………………………………………

回 答 市民の声を聞きながら、指定管理施
設・公共施設の通信環境を維持・改善した
い。中山間地域の居住エリアは、大手携帯電
話サービスのいずれかは利用可能である。

　　所有者不明物件
対策としての不動産
登記法改正への対応

相続登記の申請が義務化さ
れることについて、さらに
周知を図る

他の
質問

電気料金の高騰など

　　共生社会の実現
に向けた認知症施策
を

認知症の人やその家族の意
向の尊重に配慮した柏崎ら
しい計画を整備していく

他の
質問

重層的支援体制整備事業

　　道の駅を含む観
光施設のインバウン
ド対策の方向性

道の駅「風の丘米山」は基
本設計で検討、道の駅以外
は需要を見極めて対応

他の
質問

市内公共施設のトイレにおける
取り組み

　　生活水準を維持
するための情報通信
環境の整備

市民の声に耳を傾け、公共
施設などの通信環境の維
持・改善に努める

他の
質問

里山の整備による鳥獣対策

布施　学

三嶋崇史

山本博文

西川弘美
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産科医療

学校統合

教育支援

子育て支援

質 問 出産可能な施設は、柏崎総合医療セン
ターのみという現状をどう考えるか。
……………………………………………………

回 答 県内では、お産ができない市町村も多
くある。１カ所とはいえ、市内で出産できる
医療機関があることは恵まれている。同セン
ターでは2021年度から産科の常勤医を１人
増員したほか、分娩を中止した開業医の協力
もある。この体制を維持していきたい。

質 問 学校統合のさまざまな話し合いは、保
護者や地域にとって負担感がある。話し合い
を円滑にするため、コーディネーターやファ
シリテーターの配置ができないか。
……………………………………………………

回 答 現時点ではコーディネーターなどの配
置は考えていない。さまざまな方から知見を
いただいて、教育委員会職員がその役割を担
い、円滑な話し合いのサポートを行う。

質 問 経済的理由で本来受けたい教育が受け
られないことのないように、学校外教育にお
けるバウチャー制度を検討できないか。
……………………………………………………

回 答 真にお困りの方への学習支援として、
生活保護世帯、ひとり親世帯、児童扶養手当
受給世帯などの小・中学生を対象に、訪問型
学習支援を実施している。現段階では教育バ
ウチャーを実施する考えはない。

質 問 高校卒業まで医療費は無料だ。通学費
もこの流れに沿って、冬季間だけでなく通年
で支援するなど、充実すべきである。
……………………………………………………

回 答 高校生の通学を対象にした取り組み
は、子育て世帯の負担軽減だけでなく、公共
交通の利用促進などさまざまな視点から有効
であると考える。財源を確保しながら、実効
性のある取り組みを研究したい。

　　安心して出産で
きる柏崎であるため
に

引き続き、市内で出産でき
る環境を維持していきたい

他の
質問

子どもの命を守れる柏崎である
ために

　　学校統合の会議
にコーディネーター
などを配置できるか

現時点では考えていない。
教育委員会職員が円滑な話
し合いのサポートを行う

他の
質問

　　学校外教育にお
ける教育バウチャー
制度の導入

現段階ではクーポン券給付
などの教育バウチャーを実
施する考えはない

他の
質問

柏崎の海を生かした取り組みに
関して～海の安全管理

　　高校生の通学助
成を実施できないか

財源を含めて、実効性のあ
る取り組みを研究する

他の
質問

柏崎刈羽原子力発電所との関わり
ほか

山崎智仁

池野里美 田邉優香

持田繁義
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定員管理

原 発

地域交通

地方創生

質 問 市の重要課題への対応や重要施策を優
先的に進めるための、市民本位の柏崎市定員
管理計画であるためには。
……………………………………………………

回 答 重点的施策や新たな市民ニーズに対応
する施策を実現するためには、必要に応じて
増員をしつつ、一方では減員をするという効
率的な配置をしながら、複雑・多様化する市
民ニーズに応える体制づくりに努める。

質 問 最近でも不祥事（アウト）を重ねる東
電に対し他の組織への運営切り替え（チェン
ジ）に言及したのは管理能力への最後通告で
はないか。
……………………………………………………

回 答 東電に代わる組織はどこか、あるのか、
自問自答を始めている。これまでアウトが重
ねられ、ゲームセットが迫っていることを東
電に認識してもらいたい。

質 問 地域交通を担うバス・タクシー事業所
の運転士不足が柏崎市地域公共交通計画に及
ぼす影響について、市の認識は。運転士確保
のために、どのような対応が必要か。
……………………………………………………

回 答 まずは、ＡＩ新交通「あいくる」の新
規導入をはじめとした運行の効率化を図り、
限られた人材を有効に活用することを最優先
にして運転士不足に対応していく。

質 問 スポーツの視点と、脱炭素エネルギー
関連企業などの協力による取り組みを。
……………………………………………………

回 答 水球イベントやマラソン大会の参加者
に柏崎の魅力を伝え、愛着をもって訪れても
らえるよう努めたい。また、柏崎の魅力を伝
える「市勢要覧」を用いた市内企業への協力
依頼に加え、この質問を受けて、早速脱炭素
エネルギー関係企業への対応を始めた。

　　市民サービスの
維持・向上のための
定員管理計画に

事務事業を効果的かつ効率
的に遂行するため適正な人
員を過不足なく配置する

他の
質問

ほか

　　アウト（不祥事）
を重ねる東電に管理
能力はあるか

東電はゲームセットに近い
チェンジが迫っている事を
認識してもらいたい

他の
質問

　　バス・タクシー
の運転士確保に向け
た対応は

運行効率化による人材の有
効活用が最優先

他の
質問

新型コロナウイルス感染症５類
移行に伴う対応と課題� ほか

　　もう一歩踏み込
み、関係人口の増を
狙ってはどうか

交流人口から関係人口へ変
化するよう、効果的なＰＲ
方法を検討したい

他の
質問

深刻なカスタマーハラスメント
の撲滅� ほか

星野幸彦

佐藤正典 五位野和夫

相澤宗一
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topics

市議会意見交換会を
開催します
　改選後初となる、市民との意見交換会を計画してい
ます。概要が決まり次第ホームページに掲載するほか、
町内会回覧でお知らせします。総務・文教厚生・産業
建設の各常任委員会ごとに意見交換テーマを用意する
予定です。

日時（予定） 11月23日（木・祝） 午後２時
場所（予定） 産業文化会館

■会議録の閲覧・検索ができます
柏崎市議会会議録検索システムで、会議録を検索・閲
覧することができます。
・本会議
　　平成５（1993）年６月定例会以降の会議録
・委員会
　　平成 13（2001）年以降の会議録
・議会全員協議会
　　平成８（1996）年以降の会議録

よくある
質問

ご理解を
お願いします。

■議員が寄付することなどは、
　法律で禁止されています

お祭りや旅行などの
差し入れ

お中元・お歳暮や
お年賀

年賀状などの
時候のあいさつ状

入学・卒業
出産のお祝い、
病気見舞い

結婚祝い・香典
（本人出席を除く）

ウエブサイト
・無料アプリ

パソコン・スマートフォン・タブレット
で、手軽に閲覧できます。

■ウェブサイト・無料アプリで「ギカイ
　のとびら」を読むことができます

■点字訳・音声訳の
「ギカイのとびら」を
　配布しています
お申し込みは福祉課へ。
0257-21-2299
0257-21-1315

NG！
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～議場の傍聴席へご案内します～
議会を傍聴しませんか

・傍聴席からは、このように議場を見ることができます。

・議場の壁に沿ってスロープを登ると、
　傍聴席の入口があります。

・ガラス壁の建屋が議場です。

・市民に親しまれる議会を目指して、
　議場を１階に配置しています。

傍聴

　市議会の本会議・委員会は、原則としてどなたでも傍聴できます。
　議場では、本会議と議会全員協議会を傍聴できます。

市
民
課

国
保
医
療
課

介
護
高
齢
課

元
気
発
信
課

建
築
住
宅
課

福
祉
課

税
務
課

FMピッカラ
売 店 総合案内

多目的室

議   場

市政情報コーナー

傍
聴
席

西玄関西玄関

消費生活
センター

市民ロビー

会議室会議室

東玄関東玄関

相談室相談室
1-E

1-D
1-A 1-C1-B

1-2

1-1

北側通用口北側通用口

市役所１階フロア図
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議会映像配信

・予鈴が鳴ると「会議中」を点灯し、
　扉を閉めます。

・傍聴受け付け中は
　記載台が出ています。

傍聴席のご利用について
１　拍手その他の方法で可否を表明しないでください。
２　静かに傍聴し、私語、談笑および示威的行為をしない

でください。
３　帽子、外とう、えり巻きの類いを着用しないでくださ

い。ただし、病気その他の理由で着用したい方は議会
事務局に申し出てください。

４　飲食または喫煙をしないでください。
５　携帯電話は電源を切ってください。
６　写真撮影または録音などはしないでください。（事前

に議長の許可が必要です。）　　　　　　　　　ほか

・議事日程を１部ずつお持ちください。

・受付票に記入して、受付箱に入れてください。

・会議中は静かに扉を開閉してください。

・２・３列目（37 席）が一般席、左右前方
は車いす席、１列目は報道関係者席です。

・聞こえにくい方のための磁気ループを
使ったユニバーサル補聴システム（ヒ
アリングループ）受信機、議案などの
資料は、議会事務局（２階）で貸し出
しています。

◆ 本会議などはインターネットで生中継しています。
過去の録画映像を見ることもできます。

◆ 本会議の一般質問と代表質問は、ＦＭピッカラで中継
放送します。市長の施政方針演説は録音放送します。
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議会広報広聴常任委員会
委員長　　星野幸彦
副委員長　三宮直人
委員
山崎智仁　三嶋崇史　近藤由香里
西川弘美　五位野和夫　相澤宗一
阿部　基　春川敏浩

議会広報広聴常任委員

山崎　智仁

　５月に新型コロナウイルス感染
症が５類に移行され、えんま市、
ぎおん柏崎まつりなど、イベント
の通常開催に、なんだかワクワク
した気持ちになります。
　また、日々の暮らしの中で、潮
風の匂いや深緑の風景、言葉にで
きないくらい美しい夕焼けなど、

ふとした瞬間の感覚も大切です。
　毎日の忙しさの中でも、多様な
人の営みや自然の変化を感じ取り、
周りの人と共有しながら暮らした
いと思っています。

編集後記 次回発行は 12月５日
お楽しみに

全国市議会議長会および北信越市議会議長会
から表彰を受けました。６月16日に表彰状
の伝達を行いました。

■永年勤続議員として表彰されました
勤続20年以上 飯塚寿之元議員

本会議・委員会は、どなたでも自由に傍聴できます。インターネット中継でもご覧いただけます。
録画映像と会議録も公開しています。

議会日程

中継・傍聴・
会議録

変更の場合はホームページでお知らせします。本会議は午前10時に開会します。

定例会議の予定9月
日 月 火 水 木 金 土

９/３ ４ ５ ６ ７ ８ ９

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30

10/１ ２ ３ ４ ５ ６ ７

本会議
議案説明･質疑･付託

委員会 ･分科会
産業建設・文教厚生･総務
（議案補足説明）

委員協議会･作業部会
産業建設・文教厚生･総務

（論点整理）

本会議
一般質問

本会議
一般質問

本会議
（一般質問･予備日）

委員会
予算決算

委員会 ･分科会
産業建設

委員会 ･分科会
産業建設

委員会 ･分科会
文教厚生

（敬老の日）
委員会 ･分科会

総務 （委員会･予備日）
委員会
予算決算

本会議
委員長報告･採決

分科会
総務

（現地視察）

分科会
総務

分科会
総務

分科会
産業建設
（現地視察）

分科会
産業建設

分科会
文教厚生
（現地視察）

分科会
文教厚生 （分科会･予備日）

委員会
予算決算

本会議
委員長報告･採決




